

# Hoja del lunes de Burgos

EMPRESA PROPIETARIA  
ASOCIACION DE LA PRENSA

REDACCION (TF. 204970) - ADMINISTRACION (TF. 207148)  
TALLERES: CALLE FERNAN GONZALEZ, número 4  
Director: ANDRES RUIZ VALDERRAMA

Año XIX - Núm. 1.079 - 2 pesetas  
Lunes, 4 de Noviembre de 1968  
DEPOSITO LEGAL: BU-38-1958

## llamamiento de Ho Chi Minh a su pueblo para que aumente su decisión de luchar y vencer en la guerra

El senador Mike Mansfield, dice que las conversaciones de paz de París deben celebrarse con o sin el Vietnam del Sur

Ha dicho que los norteamericanos han tenido 200.000 bajas y gastado más de 35.000 millones de dólares anuales

Hong Kong (Efe-Reuter). — El presidente del Vietnam del Norte, Ho Chi Minh, ha hecho un llamamiento al pueblo de su país para que "aumente su determinación de luchar y vencer en la guerra".

Dicho llamamiento ha sido difundido por la agencia oficial de noticias del Vietnam del Norte.

### REACCION SOVIETICA

Moscú (Efe-UPI). — La Unión Soviética considera la suspensión de los bombardeos aéreos sobre el Vietnam del Norte como "un importante paso al camino del acuerdo de paz", se ha afirmado anoche en Moscú.

Sin embargo, la declaración del Gobierno, difundida por la agencia "Tass", insiste sobre una retirada total norteamericana del Vietnam. "El progreso en las negociaciones de París depende de una aproximación realista norteamericana a los puntos de vista del Vietnam del Norte y del Frente de Liberación Nacional".

Dicha declaración del Gobierno soviético es la primera reacción rusa al cese de los bombardeos por parte de los Estados Unidos.

### ATAQUE NORVIETNAMITA

Saigón (Efe-UPI). — La artillería norvietnamita ha disparado esta madrugada docenas de proyectiles de mortero contra la ciudad de My Tho, en el delta del Mekong. Cinco soldados sur vietnamitas resultaron muertos por el fuego enemigo y otras 36 personas, soldados y paisanos sufrieron heridas, ha declarado un portavoz militar.

Este es el primer ataque dirigido contra una ciudad desde que el presidente Johnson ordenó el viernes la suspensión de los bombardeos contra el Vietnam del Norte.

El ataque contra My Tho es observado con particular interés, puesto que las autoridades americanas querían seguridad de que el Vietcong y el ejército de Vietnam del Norte se abstendrían en sus ataques a las ciudades en correspondencia al alto de los bombardeos, si bien el presidente Johnson no pidió formalmente la reciprocidad después de anunciada la suspensión. Fueron atacadas asimismo una base de apoyo cercana a Camboya, la base aérea de Bien Hoa, cerca de Saigón y un pueblo del Delta.

### DECLARACION DE MIKE MANSFIELD

HELENA (Montana) (Efe-UPI). — El dirigente demócrata del Senado, Mike Mansfield, manifestó ayer que las negociaciones de París deben comenzar "con o sin los representantes de Vietnam del Sur".

"Nosotros no debemos vernos sujetos y maniados por lo que los survietnamitas hagan o dejen de hacer", dijo Mansfield en una entrevista.

"Me parece a mí que el presidente Thieu debe de estar tropezando con dificultades para convencer a ciertos sectores de su pueblo de que es en beneficio del mejor interés de Vietnam del Sur, su asistencia la semana próxima a las conversaciones de París. Mi creencia es —añadió— que los representantes survietnamitas o sin ellos, las negociaciones deben comenzar, y que todos los obstáculos deben ser eliminados para una solución honorable a esta brutal guerra."

"Debemos guardar —prosiguió diciendo— a los survietnamitas las mismas consideraciones, pero hemos de velar también por nuestros propios intereses primero y ante todo. Al fin y al cabo es esta nación —los Estados Unidos— la que ha sufrido más de 200.000 bajas y soportado un gasto de treinta mil millones de dólares al año. Esta guerra ha durado más que la de Corea. Es una guerra en la que han sido arrojadas mayor can-

(PASA A LA PAGINA 5)

## «La paz en Vietnam debería ser el signo de los tiempos nuevos», dice Pablo VI

"La paz supone una evolución espiritual, una educación superior, una visión nueva de la vida moderna"

### CIUDAD DEL VATICANO

(Efe). — La paz ha sido el tema tratado hoy por Su Santidad el Papa Pablo VI en la las palabras que dirigió a los millares de fieles congregados a mediodía de hoy en la plaza de San Pedro, antes de la oración del Angelus y de impartirles su bendición apostólica.

Su Santidad el Papa, antes de rezar el Angelus y dar la bendición a los fieles reunidos en la plaza de San Pedro, dijo:

"¡Roguemus por la paz!"  
"La paz en el Vietnam se ha convertido en el ansia del Mundo y debería ser el símbolo de los tiempos nuevos, en que la fuerza no decidiera más sobre las relaciones entre los pueblos, ni las ideologías de la potencia, de la revolución y del exclusivismo totalitario dominarán más la filosofía y la política de las naciones, que son ya miembros de una humanidad única".

"La paz exige no solamente la tregua y la renuncia de las armas, sino la transformación de los espíritus según los principios superiores de la razón, de la justicia, de la libertad; y tampoco estos bastarán quizás a garantizar una verdadera concordia entre los hombres si no están integrados en aquellos otros, tan verdaderos e importantes, de la hermandad, del perdón recíproco, de la colaboración leal; en una palabra, del amor, principios éstos que de Cristo extraen su humanísima lógica y honrosa para todos. También Nos hemos hecho cuanto nos ha sido posible por esta deseable paz".

"Pero, desgraciadamente, no parece que los sentimientos resolutivos que la hacen efectiva estén maduros en los ánimos de todos. La paz es lenta; precisamente porque supone una evolución espiritual, una educación superior, una visión nueva de la historia humana. Y todos debemos favorecer esta progresiva y colectiva habilitación a la paz que, como siempre se ha dicho, no es debilidad vil y

## Dos importantes proyectos para la economía española con ayuda de las Naciones Unidas

Representantes del Fondo Especial para el Desarrollo de la ONU llegan a España para tratar de ellos  
El ministro de Marina preside los actos culminantes del XXV aniversario de la Escuela Naval de Marín

MADRID (Cifra). — Procedentes de Nueva York y Ginebra han llegado a Madrid los señores Paul Marc Henry, director adjunto del Fondo especial del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y Raymond P. Etchats, representante para Europa del mismo programa, que estudiarán con la dirección general de Cooperación y Relaciones Económicas Internacionales del Ministerio de Asuntos Exteriores, dos proyectos de suma importancia para el desarrollo económico español, que el Gobierno ha presentado a la consideración del Fondo Especial.

Se trata del plan para un estudio hidrogeológico completo de las Islas Canarias y de un proyecto para la ampliación del laboratorio central oficial de Electrotécnica de la Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid.

El fondo especial de las Naciones Unidas tiene ya en curso avanzado de ejecución en nuestro país, un proyecto relativo a la utilización de las aguas subterráneas para el desarrollo agrícola de la cuenca del Guadalquivir, cuya primera fase está a punto de terminarse (y a la que el Fondo contribuyó con unos 700.000 dólares) habiendo ya aprobado el Fondo especial la concesión de una nueva suma de 791.000 dólares, para la ejecución de la segunda fase.

Por otra parte, también está en fase de ejecución avanzada el proyecto de creación de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Minas de Oviedo, que patrocina también el Fondo especial, y a

cuyo proyecto ha aportado importantes fondos.

Se espera que las conversaciones entre los representantes del Fondo Especial, la dirección general de Cooperación y Relaciones Económicas Internacionales del Ministerio de Asuntos Exteriores y los representantes de los Ministerios de Obras Públicas e Industria y de la Escuela Técnica Superior de Ingenieros Industriales de Madrid, tengan resultado satisfactorio. Se refiere a la eventual puesta en marcha de los dos proyectos.

### CONMEMORACION

MARIN (Pontevedra) (Cifra). — Hoy se ha celebrado, como culminación de los actos conmemorativos del XXV aniversario de la instalación en Marín de la Escuela Naval Militar, un solemne acto, que estuvo presidido por el ministro de Marina y durante el cual renovaron su juramento a la bandera los jefes de la Armada que recibieron sus despachos de oficial en Marín, en el año 1943.

El ministro de Marina pronunció la fórmula de ritual del juramento de fidelidad a la Patria.

EE. UU. lanzarán un "satélite" para ponerle en órbita del Sol

Ayudará a confeccionar una carta meteorológica interplanetaria

CABO KENNEDY (Florida) (Efe-UPI). — Los Estados Unidos proyectan lanzar al espacio el miércoles próximo un satélite llamado "Pioneer", con el propósito de que gire en órbita alrededor del Sol con el propósito de que sirva de ayuda a los hombres de ciencia para crear una carta meteorológica interplanetaria en la que figuren las radiaciones de las tormentas solares.

En parte de su ascenso irá acompañado de otro satélite, que se mantendrá en órbita alrededor de la Tierra y servirá de objetivo y "guía" de adiestramiento para el sistema de seguimiento del proyecto "Apollo".

Los dos satélites serán impulsados por un proyectil-cohete "Delta", de tres fases, similar al que estalló durante un lanzamiento llevado a cabo el 18 de septiembre.

## Sesenta y cuatro muertes en el Norte de Italia por causa de los temporales

Los daños materiales son elevadísimos

TURIN (Efe-Reuter). — Sesenta y cuatro personas han resultado muertas como consecuencia de las violentas tormentas e inundaciones experimentadas en el norte de Italia durante las últimas 48 horas, según ha revelado un portavoz de la Policía.

La mayoría de las víctimas se han registrado en la región de Vallemosso, cerca de los Alpes italianos, donde se desbordó una presa.

Numerosas carreteras han sido cortadas al tráfico —entre ellas la autopista Milán-Turin— quedando centenares de vehículos bloqueados por el agua en todo el Piamonte. En diversas zonas las autoridades han declarado el estado de emergencia, mientras que desde Turín se organizan socorros para todas las zonas afectadas por las inundaciones. En algunos lugares los equipos de socorro han tenido que proceder a dramáticos salvamentos de personas en peligro. La mayor parte de los ríos se han salido de su cauce y el paisaje del Piamonte ofrece un panorama desolador.

En todo el litoral de Liguria, con ráfagas de "sirocco" a más de 80 kilómetros por hora, el mar tempestuoso ha producido daños muy elevados en toda la costa. Las na-

ves han quedado bloqueadas en los puertos. Los daños —establecimientos balnearios destruidos totalmente, muelles y diques con graves desperfectos, pequeñas embarcaciones hundidas o seriamente dañadas— son elevadísimos, especialmente en las provincias de Génova, Savona y Tigullio. En esta zona son tres las víctimas registradas durante este temporal que se prolonga desde hace casi 48 horas.

El temporal afectó asimismo, en menor proporciones, a toda la costa mediterránea italiana, con fuertes venticadas de procedencia africana.

En Lombardía, los aguaceros de las últimas horas han hecho desbordarse a numerosos ríos, registrándose inundaciones en diversas zonas. Las carreteras, anegadas, han sido cortadas al tráfico en numerosos puntos, quedando bloqueados algunos automovilistas. En esta zona no se han producido víctimas, pero los daños, ya que muchas poblaciones han sido invadidas por las aguas, son también muy elevados.

## Copiosa nevada en Segovia

SEGOVIA (Cifra). — Con unos quince centímetros de nieve ha amanecido esta mañana la ciudad y sus alrededores, suceso éste de que nieva a primeros de Noviembre que desde hace treinta o cuarenta años no se recuerda.

Sin embargo, a media mañana de hoy la temperatura ha subido algo y ha empezado el deshielo, aunque el cielo continúa cubierto y se espera que sigan las precipitaciones.

En La Granja, igualmente, empezó a nevar en la madrugada de hoy y la nieve ha llegado a alcanzar veinte centímetros. En el puerto de Navacerrada continúa nevando.

## Sorpresa de una joven madre francesa: su maleta era un arsenal

PARIS (Efe). — Al abrir su maleta, una viajera procedente de Marsella —Elisabeth Dinols, de 24 años— descubrió ayer a su llegada a París disimulada entre su ropa, dos metralletas, dos pistolas automáticas y varios cargadores.

La joven mujer que viajaba en compañía de su hija Rose-Marie, de tres años de edad, compartió el viaje en su compartimento del tren con dos hombres, que, al pasar, aprovecharon un momento de descuido para "colocarle" aquella mercancía en su maleta con la idea de recuperarla más tarde.

Una vez llegado el tren a París, uno de los hombres se prestó a llevarle la maleta, cosa a lo que ella se negó. Es así, como a su llegada a la casa de unos familiares descubrió el "arsenal" en su maleta.

### MAS CERCA DE PRAGA

PRAGA (Efe Reuter). — Tropas soviéticas de ocupación, abucheadas por los transeúntes, se han trasladado hoy más cerca de Praga mientras la población se endurece en la prevención de la conmemoración de la revolución rusa, el 7 de Noviembre, potencialmente peligrosa.

Las autoridades se muestran preocupadas ante las informaciones que se han recibido de la zona.

## Tropas soviéticas de ocupación se acercan a Praga

A su paso, son abucheadas por la gente  
Cincuenta mil personas acudieron a las exequias de George Papandreu

VIENA (Efe). — Persiste en Praga y en otras poblaciones del país vecino un clima de disgusto provocado por la difusión del "libro blanco" de la URSS sobre los acontecimientos de Agosto. Los comités de fábrica han rehusado el panfleto ruso y la Asociación de la Prensa ha propuesto que el fiscal general examine si son legales los trámites de la distribución de la propaganda soviética.

El diario "Pravda", órgano del partido comunista eslavo, afirma que continúa en crisis la confianza del pueblo de Checoslovaquia en Moscú, como era de tradición dada la hermandad eslava. Agrega que "lo único positivo del tratado checo-soviético sobre el estacionamiento de tropas extranjeras en la retirada de las tropas de la República democrática alemana, cuyos informes despiertan tristes recuerdos en nuestro pueblo".









